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CONSEIL SCOLAIRE PUBLIC DU GRAND NORD DE L’ONTARIO 

 
ASSEMBLÉE RÉGULIÈRE  

 
 

SALLE JEAN-MARC AUBIN 
296, RUE VAN HORNE 

SUDBURY 
 

LE MERCREDI 17 JANVIER 2024 
 

À  19 h         
 

MEMBRES PRÉSENTS :  Carole G. Anderson  
Rachelle Beaubien 

    Robert Boileau 
    Josée Bouchard 
    François Boudreau 
    Andréane Chénier 
    Anne-Marie Gélineault, présidente 
    Monique Hébert-Bérubé  
    Louise Primeau  
    Francine Vaillancourt 
    Renée-Anne Borecki, élève-conseillère 
     
 
MEMBRES DE 
L’ADMINISTRATION : Carole Brouillard-Landry, directrice exécutive des services pédagogiques 

Eric Despatie, directeur des ressources humaines 
Sébastien Fontaine, directeur de l’éducation 
Laura Ganyo, surintendante de l’éducation 

    Alain Gélinas, surintendant des affaires 
    Catherine Grenier, secrétaire-archiviste 

Norma Saad, surintendante de l’éducation   
 
MEMBRES ABSENTS : Jocelyn Bourgoin 
    Julie Olivier 
    Abigail Poulin, élève-conseillère 
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PROCÈS-VERBAL 

 
Nous reconnaissons tenir cette rencontre sur le territoire de la Première nation Atikameksheng 
Anishnabek, territoire traditionnel des peuples Anishnaabe. Nous les remercions de partager 

ainsi leur territoire. 
 

A. DÉCLARATIONS : QUESTIONS PÉCUNIAIRES   *Présidence 
 

B. APPROBATION DE L’ORDRE DU JOUR    *Présidence 
 
Proposition 24-R001 – François Boudreau et Francine Vaillancourt 
Que l’ordre du jour de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu le mercredi 17 janvier 2024 soit approuvé. 

                                 
                                                     ADOPTÉE 

 
 

C. QUESTIONS DISCUTÉES ANTÉRIEUREMENT   *Présidence 
 
1. Approbation du procès-verbal des assemblées antérieures du Conseil 

(Annexe C.1.i.)  Réunion régulière du 9 décembre 2023  
 

Proposition 24-R002 – Carole G. Anderson et François Boudreau 
Que le procès-verbal de l’assemblée régulière du Conseil scolaire public du Grand Nord de 
l’Ontario ayant lieu à Sudbury le samedi 9 décembre 2023 soit approuvé. 

                       
                                      ADOPTÉE 
 
 

2. Suivi sur les services de dépistage externes au préscolaire 
 
Monsieur Fontaine fait un suivi au niveau du dépistage de la parole et du langage et par rapport au 
dépistage de l’autisme.  
 
Le programme de parole et langage est offert par Wordplay Jeux de mots Sudbury et Manitoulin. Il 
y a maintenant de grandes listes d’attente en raison du grand besoin. Il y a seulement 70 places 
disponibles.  
 
Madame Chénier demande si c’est un problème à notre conseil seulement ou si c’est systémique. 
Monsieur Fontaine répond que c’est un problème systémique.  
 
Speech-Language and Audiology Canada va préparer un mémoire sur lequel on pourra se baser pour 
écrire une lettre afin de signifier l’importance du dépistage précoce. Une copie du mémoire sera 
partagée avec de CCED et l’ACÉPO. À suivre.  
 

D. RAPPORT DÉCOULANT DES ASSEMBLÉES DU COMITÉ PLÉNIER 
 

E. DÉLÉGATION 
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F. QUESTIONS NOUVELLES 

 
1. ÉDUCATION 

  
a) Dossiers pédagogiques : Plan de prévention et d’intervention en intimidation par 

Jocelyne Schiewek 
 
Madame Schiewek fait une présentation sur le plan de prévention et d’intervention en intimidation.  

    
b) Sorties éducatives (Annexe F.1.b.) 
 

Proposition 24-R003 – Francine Vaillancourt et Louise Primeau  
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 17 janvier 2024 soit reçu. 

                                                                                                                                         REÇUE   
 

Proposition 24-R004 – Carole G. Anderson et Rachelle Beaubien 
Que le rapport « Sorties éducatives » en date du 17 janvier 2024 soit approuvé. 

                                                                                                                                          ADOPTÉE 
 c)  Comités d’admission 

 
d) Calendriers scolaires 2024-2025 – Ébauches    *S. Fontaine 
  Région d’Algoma : Option 1, Option 2  
  Région de Superior-Greenstone : Option 1, Option 2 

  Région de Sudbury : Option 1, option 2  
  Région de Thunder Bay : À VENIR 
 
Monsieur Fontaine explique qu’on fait le processus de consultation à chaque année. Il rajoute que le 
calendrier pour la région de Sudbury et d’Algoma est pareil. On a une rencontre pour Superior-
Greenstone demain et on attend toujours pour Thunder Bay.  
 
 
                   e) Rapport annuel (Annexe F.1.e.)  
 

Proposition 24-R005 – François Boudreau et Carole G. Anderson 
Que le rapport annuel en date du 17 janvier 2024 soit reçu. 

           REÇUE 
 
Madame Dubé explique qu’on fait le rapport annuel à chaque année comme réflexion sur l’année 
scolaire précédente. Elle rajoute que le rapport est sur le site web du Conseil.   
 

F. QUESTIONS NOUVELLES  
 

2. AFFAIRES         *A.Gélinas 
 

a) Processus de consultation budgétaire 2024-2025 (Annexe F.2.a.) 
 
Monsieur Gélinas explique qu’on fait un processus budgétaire à chaque année. On voit les effectifs 
en date du 31 octobre 2023 et ce qu’on prévoit en octobre 2024. On montre les subventions et les 
prochaines étapes.   
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On envoie le tout aux présidences des conseils d’écoles et aux syndicats à la fin janvier.  
 
 

a) INSTALLATIONS 
 

a) Permis d’utilisation des locaux  
 

            Proposition 24-R006 – Louise Primeau et Carole G. Anderson 
Que le Conseil accorde un permis d’utilisation des locaux de l’École secondaire 
Château-Jeunesse à Madame Stéphanie Beaulieu pour un évènement ayant lieu le 2 
février 2024. 

           ADOPTÉE 
 

G.  RAPPORT DE REPRÉSENTATION 
 

1. i) ACÉPO 
 
• Le symposium aura lieu 25 au 27 janvier 2024 : 5 conseillers et l’élève-conseillère y 

participent : Anne-Marie Gélineault, Francine Vaillancourt, François Boudreau, 
Andréane Chénier, Carole G. Anderson et Abigail Poulin.  

 
ii) FNCSF 

 
iii) RAPPORT – ÉLÈVES-CONSEILLÈRES  
 (Annexe G.1.iii.a.) (Annexe G.1.iii.b.)  

   
Proposition 24-R007 – Francine Vaillancourt et Monique Hébert-Bérubé 
Que les rapports des élèves-conseillères en date du 17 janvier 2024 soient reçus. 

      REÇUE 
 

iv) RAPPORT DES COMITÉS 
 
 
 Comité chargé de l’éducation de l’enfance en difficulté 
 

• Prochaine réunion le 5 février 2024 
 

  Comité de participation des parents  
 

• Prochaine réunion le 30 janvier 2024 
 

 Comité d’environnement  
 

• Prochaine réunion le 22 février 2024 
 

 Comité d’équité, diversité et inclusion  
 

• Prochaine réunion le 30 janvier 2024 
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v) REMARQUES DE LA PRÉSIDENCE ET DE LA  
DIRECTION DE L’ÉDUCATION 
 

Madame Gélineault souhaite une belle année à tous.  
 
Monsieur Fontaine se penche sur les activités dans les écoles : 

- L’École publique Escalade a eu un dîner et un spectacle de talents le 13 décembre 2023. 
- Les élèves de l’École secondaire Château-Jeunesse ont eu une panoplie d’activités la 

semaine avant les vacances, dont un dîner spaghetti, des journées thèmes et un concert de 
Noël. 

- L’École publique Jean-Éthier-Blais a eu un déjeuner de crêpes. Monsieur Fontaine, 
Monsieur Despatie et Madame Vaillancourt ont aidé à faire les crêpes. 

- Les élèves de l’École publique Jean-Éthier-Blais ont fait un spectacle de talents. 
- Les élèves de l’École secondaire l’Orée des Bois ont participé à plusieurs activités de Noël 

pendant le mois de décembre.  
- Les élèves du cours de français 10e année de l’École secondaire Macdonald-Cartier ont fait 

une visite au Manoir des pionniers. 
- Cloé Lacasse, athlète de soccer, a rendu visite aux élèves de l’École secondaire Macdonald-

Cartier. 
- Les élèves de la 11e année de l’École secondaire Hanmer ont organisé des cours de musique 

après les heures de classe pour les élèves de la 7e et 8e année. 
- Les élèves de l’École publique Franco-Nord ont remis 25 sacs de denrées non-périssables 

aux Femmes francophones d’Azilda qui s’occupent de faire des paniers pour les gens dans la 
communauté.  

- Les élèves de l’École publique Franco-Nord ont présenté leur concert d’hiver aux parents et 
aux invités le 18 décembre 2023. 

- Les élèves de l’École publique Pavillon-de-l’Avenir ont amassé 419,10$ avec la vente de 
canne-o-grammes et 464,45$ avec le dîner familial. 

- Les élèves de la 1ère/2e année de l’École publique de la Découverte présentent leurs 
comptines aux parents.  

- Les élèves de Cap sur l’Avenir ont fait des biscuits et des desserts de Noël avec l’équipe 
d’animation culturelle.  

- 540 dons de plasma ont été faits en 2023 par les membres du personnel, les élèves et les amis 
du Conseil scolaire du Grand Nord. 
 

 
 vi) DEMANDE(S) SOUMISE(S) PAR LES MEMBRES DU CSPGNO POUR  

  OBTENIR UN CONGÉ D’ABSENCE 
 

Proposition 24-R008 – François Boudreau et Louise Primeau 
Que le Conseil accorde un congé d’absence à Jocelyn Bourgoin pour la réunion 
régulière ayant lieu le mercredi 17 janvier 2024. 

          
                   ADOPTÉE 

 
H. RENSEIGNEMENTS 

 
1. EFFECTIFS SCOLAIRES  

(Annexe H.1.) 
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Proposition 24-R009 – Robert Boileau et Louise Primeau 
Que le rapport d’effectifs en date du 17 janvier 2024 soit reçu. 

            
                                                    REÇUE 

 
 

2. CORRESPONDANCE 
 
a) Lettre d’appui au projet de loi d’initiative parlementaire C-322- Loi relative au cadre 

national sur un programme d’alimentation en milieu scolaire (Annexe H.2.a.) 
 
L’ACÉPO et le Conseil ont été approchés pour le projet de loi d’initiative parlementaire pour 
recevoir du financement. On cherche l’appui des conseillers sous forme de letter aux deputes 
fédéraux. 
 
  Proposition 24-R010 – François Boudreau et Josée Bouchard 

Que le Conseil approuve l’envoie des lettres d’appui. 
                             ADOPTÉE 
 
 

I. ASSEMBLÉES ULTÉRIEURES 
 
Le mercredi 21 février 2024  

 
 

J. LEVÉE DE LA SÉANCE 
 
 

  Proposition 24-R011 – Josée Bouchard et Rachelle Beaubien 
Que le Conseil lève la séance et fasse rapport de l’état de la question à 20 h 08. 

                             ADOPTÉE 
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